
 
 
 
 
 
            
 
 
 
 
 
 
 

いじめ防止フォーラムプログラム 

１.はじめの言葉 

２.校長先生の話 

３.いじめの実態，各校の取組の発表 
 （川島小・五所小・伊讃小・下館西中） 

４.パネルディスカッション 

「これって，いじめ？」 

５.思いやることの大切さについて 
 ・PTA会長 高野 健作様 

 ・自治会長 小室 高志様 

６.いじめ防止教育について  

 弁護士 関 健太郎先生より 
７.お礼の言葉 

８.おわりの言葉 

西中学区におけるいじめの実態，各校による取組の発表 

下館西中学校             五所小学校               
道徳・学活・いじめ              いじめ防止の工夫・ 

撲滅行動宣言の発表              人権集会の取組発表 
 
 
 

            川島小学校              伊讃小学校 
        いじめをなくそう集会・             児童会の取組・いじめを 
           各学級の取組発表               をなくすための取組発表 

 

～居心地のよい下館西中学区を創ろう～ 

４校で取組の発表を行い，情報共有をしました。生徒会や児童会が中心となり，いじめ防止
についてさまざまな取組を行っています。また，学級活動や道徳の時間の中で児童生徒の心を

耕す授業を行い，いじめの問題を自分事として捉え，いじめをなくしていこうとする意識が高

まっています。 

いじめ防止フォーラム特集号 

 

１２月４日～１０日は人権週間でした。下館西中でも１２月７日（月）に「いじめ防止フォーラム」が開催されました。 

 

体育館と各教室でオンライン中継を

活用し，参加者 400 名を超えました。 

 

 

 

パネルディスカッション「これっていじめ？」 

下館西中の生徒会によって作成された動画から始まり，いじめについて全校生徒で考え，そ

の意見を元に各校代表児童生徒のパネラーによるパネルディスカッションを行いました。その

後，各校代表児童・全校生徒によるグループディスカッションを行い，いじめる人や傍観者の

気持ちにも迫りながら自分事として捉えることができ，討論が深まりました。 

 

【パネルディスカッション】     【グループディスカッション】        【 

 

 

【パネルディスカッション】   【グループディスカッション】    【動画内容】 
   

スクールロイヤー（弁護士）による講演 

 いじめ防止フォーラム第２部として，スクールロイヤー（弁護士）である関健太郎先生から

法律的見地と人権的見地から「いじめの定義やいじめと捉える具体的な場面」，「具体的な対処

方法」に至るまでのお話をしていただきました。関先生のお話を聞い 

て，改めて「いじめは絶対に許されないことだ」ということを児童 

生徒が再確認することができました。 

 

～いじめ防止フォーラムを振り返って～ 
・いじめかどうか際どい場面があって迷ったけど，関先生のお話で「された側が苦痛を感じたらそれはいじ

め」ということを聞いて，どんなささいなことでも苦痛を感じたらいじめに当たるんだなと思いました。 

・気付かず相手を嫌な気持ちにさせてしまったことがあるかもしれないから，今日のいじめ防止フォーラム 

のことを忘れずに気を付けながら生活していきたいと思いました。 

・いじめのない西中を目指して真剣に取り組んでいきたいです。いじめをしない！させない！許さない！ 

 


